
Tras seis largos años:

Vuelve singular y pintoresca carrera
de ‘Autos Locos’ a Santa Filomena
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Guardias de seguridad de todo el Valle de Aconcagua

Inician campaña para ir
en ayuda de colega que
perdió todo en incendio
Devastador siniestro arrasó con su casa, sus muebles
y hasta su automóvil, quedando sólo con lo puesto

Pedro Cortés:
Pide a la Compin le
pague las licencias
médicas rechazadas
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Consejo Regional:
Aprueban recursos
para extender hasta
marzo ‘Pro Empleo’
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A tres meses de su clausura:
Disco ‘Kamikaze’
vuelve a funcionar
a partir de mañana
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Vecinos de Curimón y Esval:
Buscan resolver alto
costo de conexión
al alcantarillado
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Cada socio aportará $500:
APR Santa Filomena
firma convenio con
Bomberos Sta. María
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Cantante urbano:
Montejo pide votar
por su video para
lograr primer lugar
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Franco Sosa:
Goles y mucho
sacrificio promete
el nuevo ‘9’ del Uní

  Pág. 10

DEVASTADOR INCENDIO.- Los guardias de seguridad del Valle de Acon-
cagua han iniciado una campaña para ir en ayuda de su colega Rodrigo
Villegas, quien este día miércoles en la tarde quedó literalmente con lo
puesto tras sufrir un devastador incendio en su casa ubicada en calle
José Tomás de la Fuente, Villa Sarmiento, Los Andes. Su colega, amigo
y jefe de grupo de la empresa donde trabaja, Gabriel Orellana, dio a
conocer la campaña: «Como empresa de seguridad estamos pidiendo
ayuda a la comunidad, a nuestra gente andina, sanfelipeña, putaendina,
si pueden ayudar con algo que no estén ocupando, pero en buen esta-
do. Necesitamos ayuda que sea alimento no perecible, ropa, algún elec-
trodoméstico que esté en buen estado y no lo estén ocupando», dijo.
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Goles y mucho sacrificio prome-
te el nuevo ‘9’ del Uní Uní

Matías Silva y Bairo Riveros sa-
len a préstamo

San Felipe Basket se pone metas
altas para el Domani
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RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Fue un año para el olvido

Digitalizar la atención en procesos de matrícula
escolar, un cambio urgente y necesario

Con la muerte de mi madre
comenzó el año fatal
ella murió en febrero
y el dolor sigue igual.

Murieron muchos amigos
La lista no está completa
el querido ‘Chincol López’
también Ramón ‘El Peineta’.

Y se fue Jorge Rodríguez
profesor de mucha fe
se fue el Papa Benedicto
y se fue el ‘Rey Pelé’.

Y la guerra de los rusos
que ha sido tan imponente
donde por puro capricho
mueren tantos inocentes.

Jerson Mariano Arias

Sobre durmientes

Sobre durmientes trasladaban la ri-
queza de Chile. Sobre durmientes ferro-
viarios corrían los niños –aunque esta-
ba prohibido–, sobre los rieles se hacía
equilibrio y –los más audaces– bajo los
puentecillos  se instalaban para ver qué
llevaba el tren por debajo, ignorantes de
que un escape de vapor pudiera quemar-
los. Nunca sucedió, felizmente.

Sobre rieles y durmientes corrían las
locomotoras: las ‘montañas’ con nume-
raciones correspondientes al 800. Las
‘Mikado’, del número 700 y así hacia aba-
jo, de acuerdo con su tamaño y potencia.
Sobre las locomotoras iban los ferrovia-
rios, dos, maquinista y fogonero. El ma-
quinista conducía y el fogonero alimenta-
ba con carbón de piedra el fogón. Las
cuestas exigían del fogonero mayor tra-
bajo  por la necesidad de mayor presión
y fuerza en las locomotoras. Quien daba
las órdenes era el maquinista, que no lle-
gaba a ese grado si no había recorrido
antes su propio trayecto desde ‘limpiador’
(el que debía mantener en buen estado
la apariencia exterior de la locomotora
tanto como sus interiores, que incluía el
fogón al que debían introducirse –una vez
enfriada la máquina– para retirar las cos-
tras del carbón, cenizas y revisar su esta-
do). Los ‘limpiadores’ debían aprobar exá-
menes para postular al cargo de fogone-
ro de tercera clase. También existieron los
‘despertadores’, hombres que especial-
mente de madrugada debían llegar has-
ta los domicilios del personal para des-
pertarlos y fueran a hacerse cargo de sus
trenes madrugadores.

La administración general de ferro-
carriles estaba dividida en zonas. En los
centros más importantes se concentra-
ban  máquinas, personal  y autoridades.
También se contaba con una Escuela
con instalaciones apropiadas para dic-
tar clases con piezas sobre mesones,
partes importantes de los interiores de
las locomotoras, esas que el público
nunca vio. Allí impartían sus clases los
ingenieros que explicaban el funciona-
miento de las locomotoras. La física apa-
recía entre las asignaturas exigidas y, ob-
viamente, el reconocimiento de cada pie-
za y su función. Luego llegaba el exa-
men que decidía si el aspirante estaba
capacitado para ocupar el puesto si-
guiente. Triste era el día en que alguno
resultaba rechazado, pues no tenía otra
opción sino hasta el año siguiente, man-
teniendo durante ese período la misma
función y el mismo sueldo.

Entonces, había fogoneros de ter-
cera, segunda y primera. Lo mismo pa-
saba con los maquinistas que una vez

Algo cambió la sequía
con las tres lluvias de invierno
nieve e inundaciones
es lo que yo no comprendo.

Hubieron tres elecciones
todo a nivel nacional
y caímos en errores
todos elegimos mal.

Los políticos de nuevo
no hayan cómo legislar
el tiempo les quedó corto
este año les va alcanzar.

Ahora le pido al Divino
porque sé que no estoy ciego
para evitar los incendios
porque es muy terrible el fuego.

Siento un dolor en el alma
que no lo puedo explicar
por la tragedia tan grande
qué pasó en Viña del Mar.

Al fin queridos lectores
lo pasado es pasado
tenemos un año nuevo
vaya un abrazo apretado.

llegados a la calificación de ‘primera’
podían conducir los trenes de pasaje-
ros. Enseguida y aprobadas nuevas
pruebas, podía optar al cargo de Jefe
de Casa de Máquinas, y más adelan-
te al cargo superior denominado ‘ins-
pector’. El inspector disponía de un
tren corto para cumplir con su labor.
En él iba su coche privado, dormitorio
y comedor a la vez. Sus visitas no re-
sultaban tan sorpresivas puesto que
por medio del ‘selector’ (teléfono ex-
clusivo de Ferrocarriles) se comunica-
ban  entre las estaciones anunciando
que ‘va inspector’.

Los trenes eran de diversa índole
y función: los había de traslado de ani-
males, cuyo olor a estiércol era incon-
fundible; los de carga diversa entre los
que destacaban  los que transporta-
ban madera en troncos de largas di-
mensiones, los de servicio interno
como los ‘lastreros’, encargados de
proveer de ripio, piedras y fierros, si
eran necesarios, para el mantenimien-
to de las vías, tarea que correspondía
a los ‘matasapos’, obreros que opera-
ban generalmente lejos de las ciuda-
des golpeando y asentando el mate-
rial que con el tiempo se había solta-
do entre los durmientes. No era raro
ver a estos obreros trasladarse en sus
propios vehículos consistentes en cua-
tro ruedas con una tablero encima y
un freno de mano. Ellos, con la fuerza
de sus brazos, daban impulso a ese
carro de ‘matasapos’ y, si había nece-
sidad, aplicaban el freno en las baja-
das. Cuando era anunciado el paso de
un tren, estos obreros eran capaces
de levantar ese carro y sacarlo de la
vía.

Como se ve, ser ferroviario con-
sistía en una verdadera carrera de co-
nocimientos y cumplimientos. No se
accedía fácilmente.

Entre los trenes que quizá nunca
se verán estaba ‘el flecha’; tres vago-
nes de lujo para la época, con dos mo-
tores, uno en cada extremo, lo que les
permitía ir al Sur o al Norte sin pasar
por la ‘tornamesa’.

Las subdivisiones ferroviarias con-
taban de una sección llamada Tracción
(trenes que se mueven); Vialidad,
mantención de vías; Maestranza, ta-
ller de reparaciones y los conductores
y sus ayudantes, más personal de ofi-
cinas en cada estación. Eran gente de
corbata.

Y -–como dicen los abogados–
«esto es todo cuanto puedo informar
a Usía».

 Xania Pantoja, Geren-
te Comercial ZeroQ

Los indignados recla-
mos de padres y apodera-
dos haciendo largas filas
para conseguir un cupo
para sus hijos, durante el
período complementario
de matrículas en colegios
adscritos al Sistema de
Admisión Escolar (SAE),
refuerza la conclusión de
que una mala experiencia
de usuario, aunque sea
puntual, impacta grave-
mente en la imagen de una
institución o servicio.

Si bien el SAE funcio-
na online en su fase regu-
lar de postulación, lo que
resuelve más del 70% de
la asignación de matrícu-
las, esta etapa de cambios
de colegio y listas de es-
pera se gestiona presen-
cial en cada estableci-
miento, lo que resulta es-
pecialmente complejo

cuando hay alta demanda
por esos cupos. Y las con-
secuencias son evidentes:
largas esperas, filas a la
intemperie, sensación de
pérdida de tiempo y baja
confianza en el sistema.

En ese sentido, el
anuncio del Ministerio de
Educación de solicitar a
los colegios la digitaliza-
ción futura de esta parte
del proceso apunta en la
dirección correcta. Hoy, la
tecnología disponible faci-
lita la reserva previa en lí-
nea, con día y hora, inclu-
so desde el celular, para
una mejor atención física
y virtual de los padres y
apoderados. Ello permiti-
ría un mejor uso del tiem-
po, mayor comodidad en
la atención y más confian-
za en el sistema.

La experiencia de esta

herramienta en otros ám-
bitos -como notarías, far-
macias o servicios finan-
cieros- muestra buenos
resultados: 70% de reduc-
ción de los tiempos de es-
pera y 98% de satisfacción
del cliente. Con mayor ra-
zón, entonces, es necesa-
rio y urgente avanzar en la
modernización de un pro-
ceso tan importante para
miles de familias, como lo
es la educación de sus hi-
jos.

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com
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Consejo Regional aprobó recursos para
extender el programa ‘Pro Empleo’

• Desde el pleno instaron al gobier-
no a hacerse cargo de este progra-
ma que beneficia a más de dos mil
familias de la región.-

El Consejo Regio-
nal (CORE) de Val-
paraíso aprobó los
recursos para exten-
der hasta el mes de
marzo el programa
‘Pro Empleo’ en
nuestra región, ins-
tancia que permite
poder financiar
puestos de trabajo a
más de dos mil fami-
lias. Desde el pleno

del CORE, instaron
al gobierno a hacer-
se cargo de dicho
programa, pues in-
volucra una gran
cantidad de dineros
para este mismo.

El consejero re-
gional Iván Reyes,
detalló que esta reno-
vación del programa
involucra una inver-
sión de más de dos

mil millones de pesos
para el Gobierno Re-
gional. «Contentos
por una parte porque
hoy el GORE (Gobier-
no Regional) ha
aprobado los recur-
sos necesarios para
mantener el ‘Pro Em-
pleo’, pero lamenta-
blemente solamente
hasta marzo. Este es
un programa que nos
hemos hecho cargo
como GORE para so-
lucionar los proble-
mas de la gente espe-
cialmente de más es-

casos recursos, que
está adscrita en este
programa, son 2.773
millones de pesos
para poder mantener
estas fuentes labora-
les, pero el gobierno
no ha asumido la res-
ponsabilidad que le
corresponde y no se
han hecho cargo de
esta problemática»,
señaló.

En este mismo
contexto, Reyes indi-
có que «estamos ha-
ciéndole exigible al
gobierno la solución
a la gente, este pro-
grama se había ter-
minado al 31 de di-
ciembre que era la
tercera aprobación
que habíamos hecho.
Nosotros hemos asu-
mido este nuevo de-
safió hasta el 31 de
marzo, y luego va-

mos a tener nueva-
mente la incerti-
dumbre de si vamos
a poder continuar o
no, por eso le hace-
mos el llamado im-
portante al gobierno
para que asuma la
responsabilidad con
las más de dos mil
familias».

Asimismo, Iván
Reyes sostuvo que
«este es un progra-
ma de empleos rea-
les, en la provincia

Iván Reyes, consejero regional.

tenemos gente que
trabaja en los servi-
cios públicos, pero
son con sueldos que
son una ayuda; es
trabajo efectivo. En
la provincia tene-
mos un número im-
portante de perso-
nas que están ads-
critas, la persona
que encuentra un
trabajo mejor remu-
nerado sale automá-
ticamente del pro-
grama».

COLEGIO SANTA JUANA
DE ARCO NECESITA

ORIENTADORA PARA
EDUCACIÓN BÁSICA (30
HORAS) Y ASISTENTE

DE PARVULOS
(32 HORAS)

ENVIAR CURRICULUM AL
E-MAIL: colstaja@gmail.com

COMPARTO UN
HERMOSO LOCAL

CON PATENTE
DE CERVEZA

$ 1.000.000
mensual

 +56937420247

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al
noveno día publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.
                                                                                   A.P.

13º 34º

12º 33º

12º 32º

12º 31º

12º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

6/1/2023 35.178,676/1/2023 35.178,676/1/2023 35.178,676/1/2023 35.178,676/1/2023 35.178,67
7/1/2023 35.189,96
8/1/2023 35.201,26
9/1/2023 35.212,56

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF

6/1/20236/1/20236/1/20236/1/20236/1/2023 36,007.7636,007.7636,007.7636,007.7636,007.76
7/1/2023 36,019.25
8/1/2023 36,030.75
9/1/2023 36,042.25

Fecha Valor

UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769UTM Enero - 2023: 61.769
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EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 15 DE DICIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-220-
2022, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO "ZAMORA" SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA MIERCOLES 18 DE ENERO DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA MARCELA VIVIANA VEGA VIVAR y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DON JOSE DEL TRÁNSITO ZAMORA ESTAY.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                   4/3

Danisa Ordenes González
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 12/12/2022, EN
CAUSA SOBRE INTERDICCION Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: V-223-2022 DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, CARATULADA "GARCIA", SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA 11
DE ENERO DE 2023 A LAS 11 HORAS, ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXIÓN https://zoom.us/j/92921365858, PRE-
VIA AUTORIZACION DEL TRIBUNAL; PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
DEFINITIVA POR DISCAPACIDAD PSIQUICA
Y MENTAL, DE DOÑA ELSA DOLORES MO-
RALES BRUDICSON Y NOMBRAMIENTO DE
CURADORA DE ÉSTA A SU HIJA DOÑA ELSA
MERCEDES GARCIA MORALES.-El Secretario.

Danisa Ordenes González
Secretario

CITACIÓN DE ASAMBLEA GENERAL

Ordinaria de socios del
Centro Manuel Rodríguez de San Felipe

Para el día domingo 8 de enero de 2023, en
Coimas Nº1531 ex 359, Salón principal.
En primera citación a las 12:00 horas y en se-
gunda citación a las 12:30 horas.

TABLA TEMARIO:
- Memoria
- Balance anual
- Elección de la directiva
- Varios

Se solicita la asistencia por haber asuntos muy
importantes que tratar en esta asamblea.

A poco más de tres meses de su clausura:

Discoteca ‘Kamikaze’ vuelve a funcionar a partir de este sábado
A menos de cuatro

meses del asesinato
del joven cantante ur-
bano Simón Cerda,
el cual se perpetró en
la discoteca ‘Ka-
mikaze’, ésta vuelva
a abrir sus puertas al
público en el primer
fin de semana de este
2023. La información

la confirmó la propia
discoteca en sus redes
sociales y fue confir-
mada por la Delega-
ción Presidencial Pro-
vincial.

Este martes, el co-
nocido local nocturno
‘Kamikaze’ de San Fe-
lipe, ubicado en carre-
tera San Martín,

anunció a través de
Instagram que se ha
levantado su prohibi-
ción de funciona-
miento y que volverá
a abrir sus puertas
este próximo sábado
7 de enero. El anun-
cio fue hecho median-
te un comunicado.

La clausura que
mantenía Kamikaze
desde septiembre de
2022, terminó luego
de que se diera cum-
plimiento e imple-
mentación a nuevas
normas de seguridad
para el establecimien-
to. La resolución fue
ejecutada por los fa-
vorables informes de
Carabineros. Las nue-
vas medidas fueron
corroboradas en te-
rreno por la Munici-
palidad de San Felipe
y la DPP.

Las medidas de
seguridad implemen-
tadas por el local tie-
nen que ver con dos
arcos detectores de
metales; un escáner
de cédula de identi-
dad; una empresa ex-
terna de seguridad
certificada por el OS-
10 de Carabineros;
doble control de acce-
so y un incremento de
cámaras de vigilancia.

Ahora bien, la ya
conocida discoteca
reabre sus puertas
solo algunos meses
después del asesinato
del joven cantante de
música urbana, Si-
món Cerda, quien
tuvo su deceso en el
mismo estableci-
miento la madrugada
del 23 de septiembre
pasado, luego de reci-
bir dos balazos. En
este sentido, desde la
DPP aseguran que la
baja de la clausura
obedece a favorables
informes de Carabi-
neros.

Al respecto, la de-
legada presidencial
provincial, Scarlett
Valdés, explicó la

Scarlett Valdés, dele-
gada presidencial pro-
vincial.

La discoteca ‘Kamikaze’ de San Felipe vuelve a
funcionar este sábado, luego de informes favo-
rables de Carabineros.

vuelta al funciona-
miento de la discote-
ca, luego del homici-
dio consumado en el
mismo lugar. Dijo que
«primero dejar en
claro que la delega-
ción no es quien re-
abre la discoteca Ka-
mikaze, aquí lo que
corresponde y que
sucedió es que efecti-
vamente por los he-
chos acontecidos de
alta connotación pú-
blica, cerramos la
discoteca por falta de
medidas de seguri-
dad, en atención al
hecho que ocurrió.

«Lo que sucede es
que es el dueño quien
presenta ante cara-
bineros y la institu-
cionalidad corres-
pondiente, las medi-
das mínimas de se-
guridad que, en este
tiempo, después de
cerrada la discoteca,
se adoptaron por
parte del dueño. Y es
Carabineros, des-
pués de cerciorarse y
constituirse en el lu-
gar, en los cuales
también los acompa-
ñamos a cerciorar
que así fuera. Se
cumplieron con las
condiciones mínimas
de seguridad, invir-

tieron en colocar
más cámaras, en
modificar los acce-
sos, implementar
ciertas tecnologías y
habiéndose cumplido
esas condiciones mí-
nimas de seguridad,
es que Carabineros
autoriza la reapertu-
ra o el funcionamien-
to de la discoteca,
por tener las medi-
das de seguridad mí-
nimas», comentó la
delegada.

Finalmente, ma-
nifestó que «parte de
la delegación, del
equipo, se constituyó
en la discoteca para
verificar in situ, que
estos estándares mí-
nimos de seguridad,
como señalaron y
presentaron, hayan
sido efectivamente

realizados. Fue una
fiscalización in situ
para verificar que así
sea y así fue, por eso
es que Carabineros
como institucionali-
dad, es quien permi-
te el funcionamiento
nuevamente por ha-
berse acreditado fe-
hacientemente que
cumple con las condi-
ciones mínimas de
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Personas mayores principales afectados en Curimón:

Vecinos y Esval buscan solución al costo de conexión a alcantarillado

Directiva UNCO San Felipe y representantes de Esval en la reunión.

Numerosos vecinos estuvieron presentes en la
reunión que busca una solución para el alto cos-
to de conexión a la red de alcantarillado.

En la sede de la
Junta de Vecinos Ca-
mino El Inca de Curi-
món se reunieron re-
presentantes de la co-
munidad y Esval para
poder resolver inquie-
tudes respecto a la co-
nexión con el servicio
de alcantarillado, por-
que hay adultos mayo-
res que no tienen el
dinero para poder co-
nectarse.

La Unión Comunal
(UNCO) de Juntas de
Vecinos estuvo repre-
sentada por su directi-
va que encabeza la pre-
sidenta Ruth Delga-
do, quien reconoció
que acudieron al en-
cuentro por el llamado
de los dirigentes para
que la UNCO gestiona-
ra la visita de Esval a te-
rreno, lo cual se logró.

Agregó que pudie-
ron ver toda la proble-
mática existente, por
lo que se formó otra
mesa de trabajo don-
de están todos los ve-
cinos, llamando al mu-
nicipio sanfelipeño a
sumarse a esta mesa y
ver qué solución pue-
den dar a los vecinos,
por cuanto carecen de
bomba y no tienen
presión de agua. «Es
mucho el problema
que tiene acá esta
parte que se llama
Camino del Inca. Así
que ahí trabajando,
cooperando lo más
que se pueda, y lla-
mando a todas las au-
toridades presentes
que lleguen acá al te-

rreno en la próxima
reunión que le vamos
a avisar prontamen-
te», dijo Ruth Delga-
do.

En tanto desde Es-
val concurrió Sebas-
tián del Hoyo Astu-
dillo, jefe de gestión
comunitaria de la sa-
nitaria, señalando que
la reunión fue con di-
ferentes juntas de ve-
cinos de Curimón,
«donde estábamos
resolviendo ciertas
dudas sobre las pro-
blemáticas del alcan-
tarillado, tratando de
aclarar qué cosas nos
competen, qué cosas
podemos seguir tra-
bajando, y dejando
abiertas las puertas
para una mesa de
trabajo, para ir resol-
viendo dudas, y tra-
bajando en conjunto
con todas las organi-
zaciones de la locali-
dad. La idea es gene-
rar una mesa de tra-
bajo donde puedan
participar todas las
instituciones corres-
pondientes, vecinos,
idealmente, que se
sume también el mu-
nicipio para ir viendo
cuáles son las proble-
máticas que están
afectando y ver tam-
bién de qué manera
podemos ir apoyando
también entre institu-
ciones», señala

Por su parte Ro-
berto Donoso, pre-
sidente del Camino del
Inca de Curimón, sos-
tuvo que «tuvimos

una reunión impor-
tante con parte de Es-
val y todos los diri-
gentes de acá de Cu-
rimón que están de-
masiado complicados
con las instalaciones
de alcantarillado. No-
sotros lo que estamos
pidiendo es que el mu-
nicipio se acerque y
tengamos alguna res-
puesta, porque ellos
son los responsables,
ellos tienen que estar
aquí presente», co-
menta.

- En el mes de
abril se cumpliría
el año para la co-
nexión de toda la
ribera sur del Río
Aconcagua. Vemos
que hay una gran
cantidad, incluido
Camino del Inca,
que no tienen los
medios para hacer-
lo y no hay cómo
llegar a un conve-
nio con Esval.
¿Cómo hacerlo, es-
tán a la deriva?

- Sí, eso es lo que
más preocupa aquí a la
gente, porque nuestra
calle y aquí el pueblo
de Curimón, mucha
gente es adulto mayor
que no tiene los recur-
sos como para poder
hacer ese costo que es-
tán pidiendo para po-
der unirse.

Al finalizar el pre-
sidente de la Junta de
Vecinos Villa Curimón
II Etapa, Claudio
Pantoja, presente en
la reunión, señaló que
la cita fue en la calle

Camino El Inca «en la
sede que prestó gen-
tilmente esta junta de
vecinos, con gente de
Esval, porque aquí en
Curimón es una pro-
blemática real. Hay
un hecho que no se ha
sociabilizado con la
comunidad con res-
pecto a la conexión
del alcantarillado del
interior de las casas
de cada vecino hacia
la matriz principal.
Creemos que aquí se
ha desamparado a la
comunidad de Curi-
món, y cuando digo
que se le ha dado solo
pan y circo, esto me
ratifica que yo estoy
en lo cierto. Me ratifi-
ca de que pan y circo
para Curimón, ¡pan y
circo! Y no hay una
respuesta concreta a
la problemática que
tiene la ribera sur del
Río Aconcagua, del
sector de San Rafael
hasta la plaza de Cu-
rimón aproximada-
mente, hasta donde
dura lo que es o está
la matriz principal de
alcantarillado», ma-
nifiesta.

ESVAL
SORPRENDIDO

Pantoja dice que
los representantes de
Esval se fueron muy
sorprendidos «con
respecto a muchas
problemáticas de los
vecinos y que el mu-
nicipio se ha desliga-
do por parte de algu-
nos funcionarios,
donde a ellos no le co-
rresponde, donde
ellos se desligan. Así
que, por lo tanto,
creemos que esta es la
oportunidad para po-
der entablar una
mesa, una mesa de
trabajo de las que
muchas veces a lo
mejor no dan frutos,
pero vamos a llegar
hasta las últimas con-

secuencias porque los
vecinos están aburri-
dos, los dirigentes es-
tamos aburridos de
que se nos siga min-
tiendo, de que se nos
siga diciendo que
todo está bien, que el
sol alumbra para to-
dos cuando no es así.
Curimón en el mes de
abril, primeros días
de mayo, se cumple el
año de garantía, el
convenio que hizo Es-
val y el Municipio
para la posible co-
nexión que iba a ha-
ber de alcantarillado;
una mentira más,
porque muchos veci-
nos no tienen cómo
costear 800 a 900 mil
pesos, sobre todo
adultos mayores,
para poder pagar esa
conexión a la matriz
principal. Así que es-
peramos, y espero en
Dios de que esto se
pueda concretizar,
creemos en la gente
de Esval que estuvo

presente, que de aquí
aproximadamente a
la quincena de enero
vamos a tener ya la
próxima reunión
para ir trabajando e
ir dándole solución a
estos vecinos a través
de la unión comunal
que es la que sí se ha
preocupado de esta
problemática, y ahí
quiero agradecer a
Ruth Delgado porque
ha sido enfática y ha
estado presente y
siempre en esta pro-
blemática que hoy
afecta a Curimón»,
concluyó.

Además estuvie-
ron presentes Prisci-
la Oyaneder de la
Junta de Vecinos Cu-
rimón Centro, y tam-
bién Sara Salinas de
Junta de Vecinos Los
Naranjos. Aparte de
Roberto Donoso de
Camino El Inca y
Claudio Pantoja Cata-
lán de Villa Curimón II
Etapa.
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Cada socio aportará $500:

Cooperativa de Agua Santa
Filomena firma convenio con
Bomberos de Santa María

Se dio inicio al último proceso del Sistema de Admisión Escolar (SAE)

Alcalde León, concejales Zurita y Olguín junto a
representantes de la Cooperativa y Bomberos,
muestran el otro convenio tripartito firmado en
la ocasión para la instalación de grifos.

Entrega del
aporte
económico en
el marco del
convenio
entre la
Cooperativa
de Servicio
Sanitario
Rural Santa
Filomena y la
2ª Cía. de
Bomberos.

Miguel Caro, director
biprovincial de Educa-
ción.

Ya comenzó el
proceso de Regulari-
zación General del
Sistema de Admisión
Escolar (SAE), para la
educación de este
2023, en el cual cada
apoderado deberá
inscribirse en el Re-
gistro Público del es-
tablecimiento que es-
cogieron según sus
preferencias. Dicho
proceso comenzó este
pasado martes.

El proceso del Sis-
tema de Admisión
Escolar ya está lle-
gando a su fin, con la
gran mayoría de los
estudiantes del Valle
del Aconcagua, selec-
cionados y matricula-
dos en los estableci-
mientos que sus apo-
derados o incluso
ellos mismos escogie-
ron para su educación
escolar.

En cuanto a lo que

tiene que ver con la
Regularización Gene-
ral, es que viene el
proceso de búsqueda
de estudiantes que
aún no cuentan con
matrícula para algu-
nos establecimientos.
Es en este sentido que
se abre el Registro Pú-
blico de los estableci-
mientos públicos y
particulares subven-
cionados, en donde
los apoderados que no
cuentan con cupo de-
ben ir a inscribirse se-
gún sus preferencias.

Ahora bien, si el
establecimiento esco-
gido cuenta con ma-
trícula disponible, se
deben seguir los mis-
mos pasos conocidos,
los cuales consisten
en hacerlo de manera
presencial en el esta-
blecimiento y por or-
den de llegada. El di-
rector biprovincial de

educación, Miguel
Caro, explica todo
este proceso de Regu-
larización General y el
Sistema de Admisión
Escolar.

«Ya estamos en el
último proceso, esto
es un proceso que se
inició en agosto y que
fue seleccionando a
los y las estudiantes,
en función de lo que
los padres buscaban.
Eventualmente, la
gran mayoría de los
estudiantes ya están
seleccionados en al-
gunos establecimien-
tos y están matricula-
dos en algunos esta-
blecimientos.

«Lo que viene
ahora, es el proceso
de la búsqueda de es-
tos últimos casos que
todavía no están ma-
triculados en algunos
establecimientos edu-
cacionales y se abre

lo que se llaman los
registros; los regis-
tros en cada estable-
cimiento, los regis-
tros públicos que tie-
nen que abrirse y de
ahí, estos mismos
apoderados que no
tienen cupo, van a
inscribirse a estas lis-
tas de espera que se
denominan», explicó.

Además, comentó
qué es lo que sucede
si el establecimiento
escogido aún cuenta
con cupo. Dijo que
«obviamente que, si
un establecimiento
tiene matrícula dis-
ponible, lo va a ma-
tricular inmediata-
mente por orden de
llegada. No tenemos
ningún otro requisito
distinto que, obvia-
mente que el apode-
rado llegue a matri-
cular al estudiante,
obviamente con el

certificado del año
anterior. Si hay cupo
va a ser matriculado
en el establecimiento
educacional, si no
hay cupo tiene que
quedar en el registro.

«Esos registros
para nosotros como
ministerio son muy
importantes tenerlos
y conocer también
cuántos estudiantes
están en búsqueda de
matrícula, porque
como ministerio tene-
mos el desafío de que
todos los niños, niñas
y adolescentes, estén
en algún estableci-
miento educacional»,
sostuvo.

Finalmente, Mi-
guel Caro se refirió al
tiempo de duración
de este proceso. «Esto
debería producirse
durante todo este ve-
rano, porque es el
proceso de regulari-

zación. Ahora, aquí
no existe en el valle,
favorablemente, pro-
blemas de capacidad
de matrículas (…) Los
y las estudiantes van
a tener un estableci-
miento donde puedan
asistir, lo que pasa es
que en algunos casos
no es el estableci-
miento que más les
gustaría a padre y
madre», concluyó el
director biprovincial
de Educación.

En dependencias
de cuartel central del
Cuerpo de Bomberos
de Santa María, el
viernes 30 de diciem-
bre y con la presencia
de las máximas auto-
ridades comunales, se
realizó la firma del
convenio de colabo-
ración mutua entre la
Cooperativa de servi-
cio sanitario rural
Santa Filomena limi-

tada y la Segunda
Compañía de Bombe-
ros de Santa María.

Según el capitán
José Ignacio Aran-
cibia Rodríguez, el
acuerdo permitirá ca-
nalizar a través de la
Segunda Compañía
de Bomberos de San-
ta María, un aporte
mensual de $500 por
socio, «el cual será
destinado exclusiva-

mente para la com-
pra de equipos de
protección personal,
material bomberil y
capacitación», dice.

Agregó que esta
firma de convenio es
el resultado de más de
5 años de trabajo en
conjunto con la coope-
rativa; «afortunada-
mente este año pudi-
mos fijar un monto
por socio, lo que se
transformará en el
mayor aporte mone-
tario que reciba nues-
tra institución de ma-
nos de un ente priva-
do. Es así como tam-
bién asumimos el de-
safío de estar aún más
presente en los secto-
res de La Higuera,
Santa Filomena y Los
Galdámez, con pro-
gramas de capacita-
ción y colaboración

mutua con la coope-
rativa, que por ejem-
plo este año 2023 per-
mitirá la instalación
de tres nuevos grifos
en una alianza tripar-
tita con el municipio,
cooperativa y bombe-
ros», indica.

En tanto Marisol
Ponce, presidenta de
la cooperativa de agua
Santa Filomena, se-
ñaló la importancia
de este acuerdo mani-
festando que «hoy es-
tamos cumpliendo el
mandato de nuestros
socios y socias, ha-
ciendo la mínima re-
tribución que se me-
recen nuestros bom-
beros y bomberas.
Para nosotros como

cooperativa esto era
una deuda pendiente
y gracias a la colabo-
ración de este nuevo
directorio y asam-
blea, logramos sacar
adelante este impor-
tante convenio», ma-
nifestó.

También el alcal-
de de la comuna de
Santa María, Ma-
nuel León Saa, re-
saltó la importancia
de estos acuerdos pú-
blicos privados, felici-
tando a la Segunda
Compañía por su
constante búsqueda
de recursos en bien de
toda la comunidad.
«Junto con destacar
y celebrar este im-
portante convenio

entre la Cooperativa
de Servicio Sanitario
Rural Santa Filome-
na Limitada y la Se-
gunda Compañía de
Bomberos de Santa
María, quisimos su-
marnos como muni-
cipio y comprometi-
mos un aporte que
permita la pronta
instalación de tres
nuevos grifos en el
sector de Santa Filo-
mena, Los Galdámez
y La Higuera, lo que
sin duda permitirá
mejorar los tiempos
de respuesta ante in-
cendios en el sector,
considerando que el
grifo más cercano ac-
tualmente está a más
de 7 km», concluyó.
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Pedro Cortés pide a la Compin le pague
las licencias médicas que han rechazado

Pedro Cortés tiene dos licencias médicas rete-
nidas por la Compin, no conoce la razón ni tam-
poco el tiempo que estará en esa situación.

* Desde Compin San Felipe aclaran
que el usuario pertenece a una su-
cursal en Santiago y que deberían
aprobar sus licencias.-

Una complicada si-
tuación vive Pedro
Cortés Sazo, quien lle-
gó a la sala de redacción
de Diario El Trabajo
para dar a conocer su
problema a la comuni-
dad. En este sentido, el
hombre acusa a la Co-
misión de Medicina
Preventiva e Invalidez
(Compin) de San Feli-
pe, debido a que tiene
dos licencias médicas
rechazadas y por lo mis-
mo desde octubre está
sin recursos económi-
cos.

El denunciante es
oriundo de Catemu y se
encuentra en esta situa-
ción luego que en mar-
zo de 2022 sufriera un
accidente de tránsito,
resultando con una le-
sión en el ‘manguito ro-
tatorio’. Desde junio de
2022 está con licencia
médica, fue operado el
13 de septiembre y de-
bía permanecer tres me-
ses más con reposo,
pero desde la Compin
sólo le consideraron el
mes de octubre y recha-

zaron sus otras dos li-
cencias médicas.

En este contexto, el
hombre se encuentra
aquejado, ya que tuvo
que suspender sus tera-
pias de kinesiología al
no poder costearlas,
además de pasar las fe-
chas festivas de fin de
año sin su sueldo. Ex-
plica que ha presentado
toda la documentación
necesaria en la Compin
de San Felipe, pero que
aún no ha tenido expli-
cación de porqué sus li-
cencias fueron rechaza-
das y cuánto tiempo
más estará en esta situa-
ción, hasta que sean
aprobadas.

«Es una frustración
muy grande, porque la
Navidad la pasamos sin
plata, el Año Nuevo
también. Tengo una hija
de tres años, que ella pi-
dió una mochila de ́ He-
llo Kitty´ que no llegó,
tengo una hija en la
universidad, tengo deu-
das; o sea, es una mo-
lestia y es doloroso a la
vez», comentó Cortés.

Además, el catemi-
no explicó que «la pri-
mera vez me dijeron que
yo no pertenecía a San
Felipe; claro, uno no
entiende en ese sentido.
Ellos tienen razón, por-
que yo trabajo en San-
tiago y me dijeron que
ellos no tenían nada
que ver, que iban a ha-
cer todo lo posible. Al
fin y al cabo, yo estoy
operado, he presentado
toda la documentación
que me han pedido, a lo
cual yo llamo por telé-
fono a Santiago y me
dicen que están con va-
caciones, que no han
podido revisar mi docu-
mentación, que tengo
que esperar el tiempo
que me dieron (plazo de
40 días). ¿Qué quieren,
que les venga a dejar
mis deudas ahí al Com-
pin, para que ellos
crean que realmente
necesito el dinero?».

COMPIN SAN
FELIPE

Diario El Trabajo
buscó una respuesta por
parte de la Compin de
San Felipe, entendiendo
que Cortés trabaja en
una empresa de la Re-
gión Metropolitana y
estaría perteneciendo a
un Compin de ese sec-
tor. Además, saber el
actual estado de la tra-
mitación de licencias
médicas, por qué no se
han pagado y cuánto
tiempo deberá seguir en
esta situación.

En este sentido, el
doctor Jorge Juliet,
presidente de la Compin
de San Felipe, explicó
que «las posibilidades
de que sean autorizadas
esas licencias son muy
altas, puesto que ha
presentado todos los
documentos necesarios
para que lo revise la
Contraloría Médica de

Santiago, donde fueron
presentadas las licen-
cias. Ignoro el motivo
por el cual se las recha-
zaron. Posiblemente sa-
caron la cuenta del ini-
cio del reposo (junio),
pero no del día de la ci-
rugía» (13 de septiem-
bre), expresó.

Añadió que «por
supuesto que las Com-
pines de Santiago están
copadas de licencias,
tanto de Fonasa como
de Isapre. Acá, como
esta es una ciudad más
pequeña, las cosas an-
dan muchísimo más rá-
pidas, pero desgracia-
damente estas licencias
son de la Compin 139
(Santiago) y nosotros

somos de la Compin 55.
Lo que sí, tenemos ac-
ceso a saber qué es lo
que ha pasado».

Finalmente, Juliet
comentó el proceso de
espera de Pedro Cortés,
en el cual hay plazo en-
tre 30 y 90 días para que
se resuelva. «Tiene que
pasar a la Contraloría
Médica de la Compin
139 con toda la docu-
mentación, que yo la
encuentro estupenda y
no encuentro motivo
para que pueda ser re-
chazada. Ahora, eso se
va a pagar y con efecto
retroactivo por supues-
to», concluyó el presi-
dente de la Compin de
San Felipe.

Alcaldes del Valle exponen problemáticas de transporte público en el Congreso

Ediles de Aconcagua llegaron al congreso para
plantear problemas del transporte público.

• Ediles presentaron las inquietudes
a los parlamentarios respecto a los
inconvenientes que se viven en la
zona en esta materia.-

Hasta el Congreso
Nacional llegaron al-
caldes de nuestro va-
lle del Aconcagua con
el objetivo de reunir-
se con parlamentarios,
entre ellos la diputada
María Francisca Be-
llo, para exponer los
problemas que se vi-
ven en nuestra zona
respecto al transporte
público. Falta de mi-
cros, de conductores y
de recorridos, son par-
te de las principales
quejas que la comuni-
dad plantea en los mu-
nicipios.

Es por esto que al-
caldes de la zona llega-
ron hasta el Congreso
para exponer todas es-
tas problemáticas. El
edil de la comuna de
San Esteban, Cristian

Ortega, estuvo presen-
te en el encuentro y va-
loró que esta temática
ya esté en conocimien-
to de los parlamenta-
rios.

«Fui invitado al
Congreso y es un tema
que tenemos en todo el
valle del Aconcagua,
que es la falta de mi-
cros y la falta de reco-
rridos en los sectores
rurales de la comuna.
Y tenemos que buscar
una forma para que
nuestros vecinos ten-
gan locomoción públi-
ca para acercarse a los
servicios. Hay un pro-
yecto de ley y plantea-
mos las necesidades y
las demandas porque
pone en agenda los
problemas que tenemos
en locomoción colecti-

va», señaló el alcalde
Ortega.

En este mismo con-
texto, es que el edil sos-
tuvo que «hoy hay dos
problemas, la falta de
recorridos que tenemos
y el otro que tienen los
empresarios del trans-
porte por la falta de
conductores, han teni-
do varios problemas
después de la pande-
mia y ahí nosotros
creemos que hay que
buscar una solución,
fortalecer la fiscaliza-
ción.

«Los alcaldes tene-
mos cero injerencias en
la locomoción colecti-

va, pero somos a quie-
nes la gente plantea su
molestia, necesitamos
que el Estado financie
recorridos sobre todo
para sectores rurales»,
agregó.

 Asimismo, Ortega
valoró la instancia de
poder reunirse y plan-
tear estos problemas
que se viven actual-
mente con el transpor-
te público; «lo impor-
tante es poner en la
mesa del Congreso los
problemas de la loco-
moción colectiva y la
injusticia que se gene-
ra con las comunas del
interior, porque hoy

vemos como a Santia-
go están todas las mi-
cros, están llegando
micros eléctricas, la
mejor tecnología, pero
a las comunas y las re-
giones no está llegan-
do nada».

Finalmente, y res-
pecto del resultado del
encuentro o las sensa-
ción con la que se van,

el alcalde de San Este-
ban manifestó que «yo
me voy con una grata
sensación ya que el
tema se está abordando
en el congreso, ahí es-
tán las facultades para
buscar soluciones, don-
de ojalá los municipios
podamos tener mayor
autonomía en cuanto al
transporte público».
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Distintos talleres artísticos y culturales
se imparten en el Centro Almendral

Parte del trabajo del taller de pintura y dibujo.

• Pintura, dibujo, fotografía y el arte
en general, son parte de la oferta que
el centro tiene preparado para este
mes de enero.-

El mundo del arte
se encuentra reunido
en el Centro Cultural
de Almendral para
impartir diversos ta-
lleres abiertos a toda
la comunidad que
quiera conocer y per-
feccionarse en el mun-
do de la pintura, foto-
grafía, entre otros.

Carolina Villar,
directora de la Escue-
la de Artes y Oficios
del Centro Cultural de
Almendral, señaló
que «es nuestra ter-
cera versión de una
escuela de verano, lo
que estamos tratando
de hacer es concen-
trar talleres en el mes

de enero y abierto a
todo público, para ni-
ños, jóvenes y adul-
tos; hay talleres que
están vinculados con
el arte y oficios, y
otros con la parte
más artística. Es un
mundo de posibilida-
des que estamos ofre-
ciendo, y para ello te-
nemos nuestras redes
sociales, de Facebook
e Instagram».

Es así como Villar
comentó que «tene-
mos cursos de pintu-
ra y dibujo con un
artista de San Felipe
que inicia un taller
patrimonial, colo-
cando el énfasis en la

flora y fauna del va-
lle del Aconcagua, es
un taller que ya co-
menzó».

Asimismo, y como
parte de los primeros
talleres que se están
impartiendo en las
dependencias ubica-
das en el sector de Al-
mendral, la directora
manifestó que «el
viernes (hoy)  hay
otro taller de fotogra-
fía que lo da Javie-
ra Venegas, desta-
cada documentalista

y está concentrado
los días viernes de
enero, es un taller que
incorpora el formato
digital y análogo,
perfecto para las per-
sonas que se inician
en el mundo de la fo-
tografía o quieren
perfeccionar su técni-
ca».

El detalle de los
talleres completos us-
ted los puede conocer
en las redes sociales
del Centro Cultural de
Almendral.

Cantante urbano Montejo llama a votar
por su video para lograr el primer lugar

Montejo, artista urbano de San Felipe, pide apo-
yo para seguir participando como el mejor video
del año 2022.

El cantante urba-
no Montejo, oriundo
de San Felipe, está pi-
diendo a los sanfeli-
peños y a los habitan-
tes del valle en gene-
ral del Valle de Acon-
cagua, que lo apoyen
en su participación en
el ‘Mejor Video de la
Quinta Región 2022’.
Ya se encuentra entre
los diez mejores. Las
personas para votar y
apoyar a un artista lo-
cal, pueden ingresar a
radiolaunik.cl y bus-
car en mejor video
Montejo con el tema
‘Perrea Conmingo’.

Conversó con
nuestro medio donde
nos contó que hace
música urbana, re-
ggaetón, hip-hop, rap
«y quedé selecciona-
do entre los 10 mejo-

res videos del año
2022 de la Quinta re-
gión, y quería dar un
aviso que por favor
voten por mí, yo soy
el único representan-
te de la zona, les dejo
el siguiente link que
es radiolaunik.cl, ahí
pueden votar por el
mejor video del año
2022 de la Quinta
Región», dice.

- ¿Ahí estás tú
representando a
San Felipe?

- Sí, ahí estoy yo,
Montejo, y el tema se
llama ‘Perrea conmi-
go’. Así es que los dejo
invitados para repre-
sentar bien a la zona,
me siento orgulloso
de ser sanfelipeño.

- ¿Tú vives aquí
en San Felipe?

- Sí, en San Felipe.

- ¿Cómo empe-
zaste en esto de la
música?

- Bueno, empecé el
2014 haciendo Rap,
Hip-Hop y con los
años me fui experi-
mentando, averiguan-
do más, y ahora hice
música reggaetón, que
en el reggaetón se
abren más las puertas
a nivel nacional.

- ¿Cómo te ha
ido?

- Bien, súper bien,
tengo dos videos ya, el
primero el que está
entre los diez mejores
de la Quinta región lo
grabamos en ‘Patio
21’ y hace una sema-
na saqué otro video
que lo grabé en Papu-
do, que se llama ‘Mi
Loba’, que ese es un
electro-pop, ese video
está bastante bueno,
así es que invito a
toda la gente a que
vote por mí para de-
jar bien parao al
Aconcagua en la mú-
sica urbana.

- ¿Cuesta mu-
cho hacer música

urbana, videos,
todo eso o no en
cuanto a la parte
económica?

- Sí, tiene que in-
vertir harto, hay que
abrir varia puertas y
tener dinero igual
porque primero se
tiene que hacer la pis-
ta, lo que es produc-
ción, ahí tuve que
conseguirme un pro-
ductor y él cobra,
igual no es barato, y
también para hacer
videos musicales
también tengo que te-
ner un productor au-
diovisual.

- ¿Gente tam-
bién participan-
do?

- Modelos y todo
eso.

- ¿Pero después
te pagan a ti por
reproducción?

- Por ahora no,
pero estamos en eso,
ya voy en mi segundo
video y están en Spo-
tify y en Youtube, así
es que ahí depende de
las reproducciones
uno va recibiendo las

ganancias.
- ¿Conciertos o

presentaciones
acá en San Felipe o
en algún lado, te
presentas?

- Sí, en los bingos
a beneficio, las teleto-
nes, y ahora en el ve-
rano estamos casi
confirmado para la
Chaya de Putaendo y
Rinconada de Los
Andes; ojalá se dé,
pero es una buena
oportunidad para po-
der mostrar mi traba-
jo.

- Reitera el lla-
mado a la gente
para que ingrese a
la plataforma.

- Sí, invito a la
gente que por favor
vote por mí, estoy en-
tre los diez mejores,
ahora queda un gana-
dor, así es que pode-
mos ser el ganador,
nada es imposible.
Los invito a la página
radiolaunik.cl, ahí se
meten a la página y
voten por el mejor vi-
deo del año, dice
‘Montejo Perrea Con-
migo’.

- ¿Cuál es el
premio si ganas?

- El primer lugar
puede cantar en la
apertura de la Quinta
Vergara el Festival de
Viña.
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Guardias del Valle se unen para ayudar a colega que perdió todo en incendio
Los guardias de

seguridad del Valle de
Aconcagua han ini-
ciado una campaña
para ir en ayuda de su
colega Rodrigo Vi-
llegas, quien este día
miércoles en la tarde
quedó literalmente
con lo puesto tras su-
frir un devastador in-
cendio en su casa ubi-
cada en calle José To-
más de la Fuente en
Villa Sarmiento de
Los Andes.

Al respecto fue su
colega, amigo y jefe de
grupo de la empresa
donde trabaja, Ga-

briel Orellana,
quien dio a conocer el
inicio de esta campa-
ña, recordando que la-
mentablemente este
día miércoles, en el
transcurso de la tarde,
«a uno de nuestros co-
legas guardia, don
Rodrigo Villegas, tra-
bajador de Los Andes,
se le quemó la casa
por completo, pérdida
total, quedó con lo
puesto. Él es de la vi-
lla Sarmiento. Como
empresa de seguridad
estamos pidiendo
ayuda a la comuni-
dad, a nuestra gente

andina, gente sanfeli-
peña, putaendina, si
pueden ayudar con
algo, algo que no estén
ocupando, pero que
esté en buen estado
para así poder hacer
llegar a nuestro com-
pañero que en este
momento está pasan-
do una situación no
tan buena, porque na-
die está libre de lo que
pasó. Necesitamos
ayuda que sea alimen-
to no perecible, ropa,
algún electrodomésti-
co que esté en buen es-
tado y no lo estén ocu-
pando», dice.

Agrega que las
personas interesadas
en poder ayudar, se
pueden comunicar
con él, Gabriel Orella-
na, al número +56 9
7475 2354, «para que
me puedan hablar por
WhatsApp o llamar-
me por teléfono y así
yo pedirle la dirección
y ponerme de acuer-
do con la persona
para ir a buscar la
ayuda para nuestro
colega que perdió

todo. Él vive con dos
adultos mayores, su
hija de 14 y su niño de
10 años, más su seño-
ra. Nosotros estamos
dando la cuenta de
nuestro jefe zonal
para ver si es que pue-
de ayudar con dinero
o con algo que se pue-
da», finalizó.

Reiteramos el nú-
mero donde se pue-
den comunicar es el
+56 9 7475 2354.

Tanto la estructura de la vivienda como los mue-
bles fueron arrasados por el fuego.

Hasta el automóvil del guardia fue afectado por
el fuego la tarde del miércoles.

El devastador incendio dejó literalmente con lo puesto al guardia Rodri-
go Villegas, para quien sus colegas piden colaboración.
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Goles y mucho sacrificio promete el nuevo ‘9’ del Uní Uní

Matías Silva y Bairo Riveros
salen a préstamo

Franco
Sosa
celebran-
do una de
sus tantas
conquistas
en el
fútbol
trasandi-
no.

Franco Sosa cuenta los días
para asumir su primer desafío
fuera del fútbol trasandino. El
destino y las gestiones directivas
quisieron que esta primera expe-
riencia fuese vistiendo la divisa
albirroja de Unión San Felipe.

Por sus antecedentes, es evi-
dente que sobre este jugador ha-
brá mucha atención, ya que será
el encargado de convertirse en el
nuevo rompe redes del Uní Uní.
«En cada lugar en que me ha to-
cado estar, he respondido con
goles; en mi último club, me gané
el cariño de la gente, y me voy a
San Felipe con todo ese cariño»,
declaró Sosa.

Respecto a cómo se toma su

arribo a la tienda sanfelipeña, el
delantero se mostró muy tranqui-
lo, «me tomo todo esto con mu-
cha calma y ganas. Tengo mucha
fe en que las cosas saldrán bien
para mí y el club».

El ariete comentó además que
perfectamente pudo haber llega-
do a otra institución, ya que «me
habían escrito de Santa Cruz y
Deportes Puerto Montt, pero
Unión San Felipe me venía si-
guiendo hace meses. Una vez ter-
minado el torneo acá (Argentina)
tuve varias ofertas, pero la ver-
dad me incliné por San Felipe
para mi primera experiencia in-
ternacional, porque me han ha-
blado muy bien del club».

Franco Sosa no es un desco-
nocido para el entrenador Ger-
mán Cavalieri, ya que coinci-
dieron en la competencia trasan-
dina; «en la liga, él dirigía un
equipo contrario, así que él sabe
de mis condiciones», afirmó el
jugador que tiene agendado para
el próximo lunes su llegada a la

‘Ciudad Fuerte y Feliz’.
En la parte cúlmine de la con-

versación, el ‘9’ mandó un mensa-
je a la hinchada unionista: «Quie-
ro decirles que soy un jugador que
siempre deja todo en la cancha,
nunca doy una pelota por perdi-
da. Sé que al club le podré apor-
tar goles y mucho sacrificio».

Bairo Riveros dará un salto en su carrera al pasar a un club de la
Primera A.

San Felipe Basket se pone
metas altas para el Domani

La joven
dupla

conformada
por Álvaro
González

(Izq.) y
Alonso Soto
comandarán
a San Felipe
Basket en el

Domani.

El extremo izquierdo Bairo
Riveros y el defensor central
Matías Silva, dos de los can-
teranos más talentosos y de ma-
yor proyección que han salido
de la factoría formativa del Uní
Uní, próximamente tendrán la
posibilidad de sumar minutos y
experiencia en Unión La Calera
y Deportes Puerto Montt.

Para ambos jugadores es una
buena opción el salir de la tien-
da sanfelipeña, ya que, por

ejemplo, Silva tendrá la posibi-
lidad de jugar de manera segui-
da, cosa que no ha podido hacer
en el Uní Uní, donde le ha cos-
tado ganarse un espacio dentro
de los titulares, asumiendo una
suplencia que parecía eterna.

Por su parte Bairo Riveros
dará un gran paso adelante en
su carrera deportiva, porque ir
a un club de la serie mayor del
fútbol chileno, puede significar
su despegue definitivo.

Al cierre de la presente edición
de El Trabajo Deportivo, se
producía el estreno de San Felipe
Basket en la 50ª versión del tor-
neo ‘Campioni del Domani’
(Campeones del Mañana). El de-
but del quinteto juvenil sanfelipe-
ño era contra la Universidad de
Chile, uno de los equipos fuertes
del grupo 2, en el que aparte del
rival de anoche, comparte con:
Español de Osorno, Quilpué Bás-
quetbol, Sportiva Italiana y San-

tiago Imba.
El cuadro sanfelipeño será di-

rigido por el joven entrenador Ál-
varo González, quien se mostró
confiado en lo que pueda hacer su
escuadra: «Conocemos bien a to-
dos los rivales, a varios ya los he-
mos enfrentado, así que sabemos
con qué nos encontraremos. El
primer objetivo que tenemos es
pasar la fase de grupos para ase-
gurar la clasificación al próximo
Domani», afirmó González.
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AMOR: Nadie que muestre sus sentimientos
debe considerarse una persona débil, ya que
eso atrae más a las personas. SALUD: El
encerrarte en tus problemas emocionales no
le ayudará a salir adelante. DINERO: El éxi-
to lo alcanzará si usted se lo propone. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 1.

AMOR: Aléjese de las personas que no le
entreguen cosas positivas a su vida, no por
maldad sino porque no le hacen bien. SA-
LUD: La pandemia no ha terminado, tenga
cuidado. DINERO: Cuidado ya que los gas-
tos por imprevistos aparecen sin aviso. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 7.

AMOR: Recuerde que es el tiempo quien tie-
ne la última palabra, deje que las cosas va-
yan decantando como corresponde. SALUD:
No cometa excesos o terminará complican-
do su salud esta primera quincena de enero.
DINERO: No se guarde tanto esas ideas.
COLOR: Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Tenga cuidado con crearme falsas
ilusiones a una persona. SALUD: Las ten-
siones acarrean enfermedades. Tenga cuida-
do esta primera mitad del mes. DINERO:
Haga lo posible por rebajar las deudas, no
es bueno que inicie el 2021 con complica-
ciones. COLOR: Granate. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a
18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tomar un poco de distancia no le hará
mal, le permitirá ver las cosas con un poco
más de claridad. SALUD: Trate de salir a
quemar algunas calorías esta tarde. DINE-
RO: No arruine su quincena gastando más
de lo que puede. COLOR: Negro. NÚMERO:
32.

AMOR:  Aún está a tiempo para reivindicar-
se y hacer las cosas bien para su relación.
Nunca es tarde. SALUD: Practique deporte
o algo que le ayude a la salud. DINERO: No
deje de mantener al día sus cuentas, en es-
pecial en esta primera quincena del 2021.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 5.

AMOR: No debe apurarse con sus decisio-
nes ya que debe tomarse el tiempo el tiempo
necesario. SALUD: No es buena la soledad
cuando la salud no está del todo bien. DINE-
RO: Trate de manejar de un modo más cons-
ciente las finanzas para que este sea un buen
año para usted. COLOR: Azul. NÚMERO: 15.

AMOR: A veces las cosas pueden verse in-
ciertas para el futuro, pero lo peor que puede
hacer es no tener confianza en que todo será
para mejor. SALUD: No se desgaste tanto
esta primera quincena del 2021. DINERO:
Cuidado con los temas de índole legal. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 21.

AMOR: Tenga más fe en el mañana y en las
cosas que la vida tiene preparadas para us-
ted en este año 2021. SALUD: Una buena
manera de combatir el sedentarismo será
salir a caminar. DINERO: Tiene el intelecto
necesario para salir adelante. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 3.

AMOR: No sea tan pesimista ya que hay
muchas personas que pueden entregarle su
afecto sin ponerle condiciones. SALUD: Hoy
se debe dar una ducha caliente y a la cama.
DINERO: Cuidado con iniciar la jornada con
el pie izquierdo en su trabajo. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 20.

AMOR: Debe tener siempre su corazón pre-
parado, la vida está llena de sorpresas para
usted. SALUD: La responsabilidad en temas
de salud no debe dejarla de lado. DINERO:
Debe mostrar sus habilidades si es que de-
sea sobresalir. COLOR: Celeste. NÚMERO:
12.

AMOR: Presionar a esa persona no gene-
rará el resultado esperado por usted, tenga
más cuidado con las cosas que pretende
hacer. SALUD: Cuidado con tanto trasnoche
en esta época de verano. DINERO: Para ser
triunfador/a solo falta atreverse. COLOR:
Ámbar. NÚMERO: 23.
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Tras seis largos años:

Vuelve la singular y pintoresca carrera de ‘Autos Locos’ a Santa Filomena

El evento se realizará el 19 de febrero en Santa Filomena y las inscripcio-
nes para participar son hasta el 20 de enero.

Cualquier cosa que tenga ruedas ya está calificada para participar del
pintoresco evento.

No hay límites de creatividad para confeccionar tu carro.

Las actividades,
eventos y jornadas de
entretención no pa-
ran para este verano
en el Valle del Acon-
cagua. En este senti-
do, febrero trae el
‘Race Autos Locos de
Santa Filomena’, el
cual vuelve a la comu-
na de Santa María
tras tener su última
edición en el año
2017.

El atractivo even-
to que se realizará el
19 de febrero, conta-
rá además con los co-
nocidos ‘Food Trucks’
y un patio de comidas
para la comunidad,
en donde se espera
que asistan cerca de
2.500 personas. La
entrada general tiene
un valor de 1.500 pe-

sos y los niños desde
los diez años de edad
comienzan a cancelar
la entrada.

La actividad de la
carrera de autos lo-
cos, tiene como obje-
tivo que los propios
participantes confec-
cionen su vehículo
móvil, el cual puede
tener diferente forma
y con la decoración
más ingeniosa posi-
ble.

El carrito se mo-
verá a través de la
fuerza de gravedad y
buscará ser más rápi-
do que el resto de sus
rivales, en una carre-
ra que se realizará en
la calle principal de
Santa Filomena, par-
tiendo en el pórtico
del Hotel Jahuel y fi-

nalizando en la entra-
da a la Iglesia.

Para confeccionar
y diseñar un carro
propio, los interesa-
dos en participar tie-
nen hasta el próximo
20 de enero para ins-
cribirse en las tres ca-
tegorías existentes.
La primera tiene un
valor de 15 mil pesos
y pueden ser dos
acompañantes; la se-
gunda tiene un costo
de 20 mil pesos y pue-
den ser tres integran-
tes; mientras que, en
la tercera categoría de
25 mil pesos, quienes
vayan en el vehículo
pueden ser hasta 5
personas.

En este sentido,
la organizadora del
evento, Scarleth

Muñoz, quien tam-
bién fue una de las
organizadoras en el
2017, se refirió a esta
nueva edición y su
nuevo nombre. «De-
jarte en claro y con-
tarte que este even-
to, cuando se hizo en
el año 2016 y 2017,
tenía el nombre de
‘Carrera de Autos
Locos Santa Filome-
na’, que era organi-
zado por mi ex pare-
ja, que es el padre de
mi hijo, mi ex cuña-
da y yo. La verdad
ellos no quisieron
seguir con el evento,
por lo mismo con mi
amigo (Claudio
Muñoz)  tomamos
la iniciativa de po-
der hacerlo nueva-
mente.

«También, dán-
dole las gracias a la

Ilustre Municipali-
dad de Santa María y
a don Manuel León,
que nos han apoyado
en todo el tema de los
documentos para la
autorización. Yo mis-
ma, como estoy ha-
ciendo nuevamente el
evento, decidimos
cambiar a ‘Race Au-
tos Locos Santa Filo-
mena’, para que no
fuera lo mismo en sí,
pero al final sigo es-
tando yo de la orga-
nización anterior»,
expresó la organiza-
dora.

Finalmente, Mu-
ñoz dejó invitada a
toda la comunidad a
participar de este
evento. «Invito más
que nada a toda la
comunidad, a todas
las familias, porque
esto es un evento

creado para fami-
lias. Que puedan
construir sus carros,
es un evento que pue-
de participar toda la
familia, en el cual no
hay límites de imagi-
nación, ya que, con
estos dos años de
pandemia y estallido
social, la gente estu-
vo mucho tiempo en-
cerrada y va a ser
una instancia para
que las familias pue-
dan estar reunidas.

«La verdad es que
es un evento que de-
safía la creatividad
de construir nada
más este carro, a par-
tir de una carrera que
va a contra reloj. No
hay límites para la
imaginación y al fi-
nal pueden crear el
carro que quieran»,
concluyó.


